

El Papa-Moscas

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECCIÓN, PUEBLA 7.

(DOS EDICIONES: UNA SEMANAL Y OTRA DIARIA)

ADMINISTRACIÓN, REDACCIÓN E IMPRENTA

Plaza de Prim, 17.—Sucesor de Arnaiz.

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS:

Hijos de Santiago Rodríguez—Líberia, Pasaje de la Flora.
Calixto Avila—Líberia, Plaza Mayor, 41. Hijos de Herce—Líberia, Prim, 21. Madrid—Sociedad Española, Alcalá 6 y 8. Barcelona—Roldós y Compañía, Escudillers, 30.
Habana—Los Aliados, Habana, 100. París—A. Lorette, Rue Caumartin, 61.
No se devuelven los originales

Núm. 1.072

Año XX.

Este periódico hace dos ediciones: una semanal y otra diaria.
Precio del diario. En Burgos una peseta mes.—Fuera: trimestre, 3'50; Semestre, 6'50; Año 12.—Extranjero y Ultramar, 25.
AL SEMANAL.—En la Capital, 40 céntimos peseta al mes: Fuera de ella, 3 pesetas al semestre; 6 al año; 10 en el extranjero y 12 en Ultramar.
Anuncios.—Al suscriptor: En 1.ª plana 10 céntimos de peseta línea, 5 en la 4.ª—Al que no lo sea: En 1.ª plana 15 y 10 en la 4.ª.
Comunicados y reclamos.—A 30 céntimos de peseta línea.
Papeletas de función desde 6 pesetas en adelante.

BURGOS

Miércoles 7 de Abril de 1897

TELÉFONOS NÚMS. 6 Y 18.

Marcas CASH para ropa

Tiras inglesas de nombres, iniciales, enlace y números bordados en encarnado sobre cinta blanca. Última novedad. Desde una peseta caja de 72 marcas.

Venta exclusiva en BURGOS.
CAMISERÍA Y GUANTERÍA

J. Diez Ortega

52 Plaza Mayor 52

SASTRERÍA

ANTONIO HERREROS SAN JUAN

Ha quedado instalada en la calle de Lain-Calvo, núm. 28, entresuelo, (esquina al Arco del Pilar) y el público que con sus encargos le favorezca, quedará complacido, pues su dueño se propone trabajar con el mayor esmero y economía.

SE VENDE

una estantería con cristales y dos mostradores en buenas condiciones.

Razón: PLAZA MAYOR, 52, Camisería.

Cocinera

Para servicio de las casas, bien sea por un día ó por temporada, se ofrece para guisar María Luster que ha servido en las principales fondas y casas.
Darán razón en la calle de San Juan n.º 52.

¡Alerta, fumadores!

Compró un Clemente y curó de una enfermedad sencilla en Medina, un tal Revilla, y de ello me río yo:

desde el día que se abrió mi Estanco, los parroquianos ya no llaman cirujanos; pues vitolas sin rivales, de llo llo originales, les tienen gordos y sanos.

Luis Alonso Espiga
Medina de Pomar

RELOJERÍA ELECTRICA

DE
C. E. J. O.

Isla, núms. 9 y 11.—BURGOS

Único precio de las composuras garantizadas en toda clase de relojes

DOS pesetas

BUEN LOCAL

En el Huerto del Rey número 22, se arrienda la planta baja que hoy ocupa la casa de Socorro.

En la portería de la misma darán razón.

PROBAD

LOS EXQUISITOS CHOCOLATES

DE
Eudósio Lopez

son los más puros y selectos que se fabrican. Única fábrica en Valladolid movida á vapor y montada con todos los adelantos modernos

Precios de 5 á 24 reales libra de 460 gramos
Se expenden en la antigua casa de la

VIUDA DE MADRAZO

Cid, 26,
BURGOS

La misma casa se encarga de transmitir á la fábrica los pedidos que le hagan para tareas especiales.

Se garantiza la pureza

ATENCIÓN

!!! OJO !!!

Compra siempre sellos de correos de España y del extranjero y con especialidad los certificados del 50 al 54 los de 12 y 19 cuartos á PRECIOS SUMAMENTE ELEVADOS.

Donde los encontrareis será en archivos, bohardillas, casas de comercio antiguas. Diríjase siempre al conocido y antiguo comprador de sellos

NICETO ESPIGA REOYO

Calle de Fernan-Gonzalez, núm. 23. 3.ª dcha.
BURGOS

Ultramarinos

Antigua casa de la viuda de Madrazo

CID, 26 y 28

Boquerones fritos de Málaga, aceitunas negrillas de Onil y Vinico. Punto de venta del tan acreditado jabón de la fábrica de D. Santiago de la Cruz, de Valladolid.

Cid, 26 y 28

COCHERO

Se desea colocar uno joven con buenas referencias para el servicio de casa particular, razón, Barrio-Jimeno 19.—10—3

CARRUAJES CASI REGALADOS

El que desee un buen carruaje por poco dinero, puede dirijirse á D. JUAN ECHANIZ, Vergara (Guipúzcoa), el cual tiene á la venta los que á continuación se detallan, y que se darán á precios muy arreglados:

Carruajes en venta

1 Landeau.—1 id.—1 Berlina.—1 Carretela.—1 Cesta en buen uso de 4 asientos; falta retocarla.—1 Cesta algo estropeada de 4 asientos.—1 Cesta en buen uso de 6 asientos.—4 Omnibus de 6 asientos, estropeados á falta de arreglo, etc.—1 id de 8 asientos, deslucido, pero en buen estado.—1 id. de 8 id., deslucido, pero en buen estado.—1 id. de 10 id. en buen estado.—1 id. de 10 id. algo estropeado.—1 id. con berlina, en buen uso.—1 carro-camió de 14 pies largo, en buen uso.—1 id. de 12 pies id., id.—1 Caja de omnibus, de 8 asientos; y 1 carro grande que costó sobre 4.000 reales. 8—1

FUERZA PRODUCTIVA DE ESPAÑA.

Desde que España constituyó su nacionalidad con la conquista de Granada, por la unión de Aragón y Castilla no había realizado el hecho de mandar á los confines Orientales y Occidentales del globo doscientos mil soldados de tropas regulares. Y esto acontece á finalizar un siglo que empezó con la rota de Trafalgar, séguida de la invasión napoleónica y de los tremendos desastres de cuatro guerras civiles.

¿Como se concierta tanta virilidad y energía, después del sacrificio de tres generaciones una tras otra inmoladas en el altar de la Patria? La respuesta se obtiene diciendo que ha devuelto vigor y eficacia el cuerpo social convirtiéndolo y desarrollándolo en todas las esferas de actividad. Pruébalo perentoriamente el antecedente de la población de la Península al nacer el siglo XIX El censo fué de once millones de habitantes y hoy cuenta veinte millones. El mayor esfuerzo hubiese sido de cien mil soldados al empezar el siglo, y ahora al concluir son doscientos mil los jóvenes que dan su sangre noble y pura para redimir culpas de sus progenitores.

Bajo otro aspecto ofrécese este fenómeno. El poder económico de la nación corre parejas con el contingente militar. Cada hombre que nace y vive y es alimentado por la tierra española,

es un capital sumado al capital existente, y veinte millones de habitantes ofrecen una aptitud de producción, hoy en día inmensamente superior á la que podían desarrollar los once millones aguijoneados por los grandes ministros de Carlos III.

Hoy se cosechan los frutos de la obra secular, y hoy puede la nación levantar una suma de cuatrocientos millones, cuando hubiese sido materialmente imposible al promediar el siglo. Esta convicción la explican datos públicos, pero no tenidos en cuenta, por lo que aparecen lejanos. Los servicios del estado se cubrían en 1830 con doscientos cincuenta millones de pesetas; hoy exigen setecientos cincuenta, muy cumplidos, y se satisfacen mejor que antes. Cuarenta y seis años van transcurridos, y la Nación ha podido sobrelevar tan pesada carga porque tiene una fuerza productiva, de nosotros mismos ignorada, y despreciativamente tratada por otros países de mayor riqueza.

Crónica parisién

Un rincón de París—Los cabarets de Montmartre—Bruant. Le Chat Noir—Sus influencias en la vida parisiense.

Como toda grande villa, París encierra ciertos rincones, ciertos barrios, envueltos en confuso misterio y en los cuales vegetan personajes «suí géneris» que si vivieran en otras barriadas de la ciudad, morirían de nostalgia, llorando su medio ambiente peculiar, su centro de vida especial.

Me refiero, al hablar así, á Montmartre, ese barrio de la bohemia parisién, donde el artista de lengua cabellera se codea con la graciosa «cancionera» á la moda en los «cabarets» literarios que por allí abundan.

Montmartre es un distrito de París digno de la curiosidad del turista, un centro de pintores y poetas, donde sólo se vive por el arte y para el arte, donde hasta en las tabernas y en los cafés, se oyen y aplauden canciones y poemas, á veces improvisados; allí se vive una vida especial y tan diferente del resto de París que, tanto en lo físico como en lo moral los «Montmartrois» forman un mundo aparte.

Para comprender esas costumbres y esos gustos, es preciso vivirlos; no se los puede uno asimilar en rápida visita.

Los «cabarets» de Montmartre, muy á la moda hoy entre los snobs parisienses, son cual pequeños ateneos ó círculos locales, cada uno con su escuela ó género propios, en los que nace la canción del día ó el refrán popular que adopta una forma literaria caprichosa ó un aire de «argot» que sólo puede nacer en esas reuniones de bohemios que todo lo convierten en materia «versificable y criticable»: el hecho político de más resonancia, la «demi-mondaine» en boga, el éxito teatral de la temporada etc., etc.

El «cabaret» de Bruant ha sido durante muchos meses la Mecca obligada del todo París que blasona de bien informado sobre la vida parisién.

Bruant, poeta de talento, vestido de traje que recordaba los pintores que recorren la Calabria, insultaba con mucha sorna los clientes que iban á oír sus canciones y desde la entrada de aquel templo del arte... «montmartrois» hasta la mesa donde os espera el bock de amarga cerveza, todo eran burlas y rechiflas de Bruant contra el visitante, burlas coreadas por los demás clientes... Después un nuevo cliente llegaba y vosotros uniais vuestras burlas á las de los asistentes y, así sucesivamente.

¡Qué diversión! Un pueblo es tanto más cándido cuanto mas ilustrado es y se deja explotar inocentemente cuando un hombre astuto descubre su lado flaco. Bruant les endilgaba cuatro canciones bien hechas en su género, es cierto; pero que nada tenían de monumentos literarios y, el público se marchaba satisfecho después de haber dejado allí una parte de su peculio con el que se enriquecía el poeta-«cabaretier» por amor del arte y del provecho.

Hoy Bruant se «ha hecho» escritor y explota la fama que le dieron sus canciones. Hace bien; aquí de Lope de Vega: «El vulgo es necio...»

Bruant ha tenido, como no podía menos suceder, innumerables imitadores; pero él á su vez lo había sido de Cabaret du Chat Noir, el primero que ha existido en París, el que creó escuela, aquel que revolucionó el mundo de la bohemia y de los bardos modernos.

Hoy el Chat Noir ha cerrado sus puertas por causa de defunción. Allí donde las romancescas canciones inéditas alegraban el espíritu, donde los versos y los «calembours» regocijaban al público, ha pasado como una ráfaga mortífera que ha derribado casi de un mismo empuje las tres cariátides del templo: Pille, Salas y Jouy, tres artistas de talento, cada cual en su género, que no pasarán tan pronto al olvido.

Sin embargo, Salis, propietario del Chat Noir, ha hecho mal en industrializar la bohemia, teniendo por partida doble una encantadora fantasía que deja de serlo desde el momento en que tiene sobre sus alas el peso del innoble dinero, sobre esas alas que solo deben dorar las lentejuelas de la imaginación y que deben ser plateadas por los reflejos gratuitos y argentados de la luna.

El vil interés, la despreciable riqueza y el lucro miserable han matado el ideal de un mundo tan sentimentalmente cantado por Murger.

El Chat Noir desaparece; pero deja tras sí una estela que brillará mucho tiempo en el cielo parisién.

Consecuencia de él, hoy París siente afición por pequeños conciertos y las bomboneras literarias donde se oyen canciones vivas que critican de todo un pueblo, con un descaro y una libertad tal que no pueden mis lectores formarse una idea de ello, por mucho que exageren.

Hoy hace falta el tacto de codos, el roce se impone que para la dama de

mundo pueda respirar de cerca el perfume de la cortesana en boga, de la «estrella teatral» á la moda.

Acaso este gusto pertenezca ya á otras poblaciones; pues, á mi entender, es común á todas las civilizaciones que se refinan á todas las sociedades que se corrompen. Las distinciones sociales son muy grandes en las sociedades nacientes. En la Roma del antiguo régimen una matrona ignoraba los burdeles de los suburbios. En Francia, después de la primera república, la juventud de sangre azul celebraba sus «juergas» en cuchitriles por el estilo.

El Chat Noir fué durante mucho tiempo el único centro de París donde todos los mundos se codeaba.

No se hasta cuando durará esta moda de la bohemia industrializada que se enseña por dinero á los burgueses, contentos de verse criticados. Por de pronto, los «cabarets» literarios de hoy se parecen á los teatros y, estos han copiado de aquellos sus libertades de lenguaje y de plástica.

ANTONIO AMBROA.

Glorias nacionales

Sacrificio de los capitanes Mora y Correa.
6 de Abril de 1707.

Aprovechando la favorable coyuntura de la guerra de sucesión, los moros pusieron un empeñado y largo sitio á Ceuta. La escasa guarnición, no obstante lo apurado del trance resistía con bríos el empuje de los contrarios, avetajándose en acometividad y bravura.

El 7 de Noviembre de 1706, realizaron los españoles una arriesgadísima salida, prueba fehaciente de su temerario valor; mandaba la fuerza que la ejecutó el capitán D. Diego Carrillo. Con su legendario denuedo, entraron los nuestros en pelea, haciendo gran destrozo á los infieles; pero amen de otros reveses, quedaron en poder de los sitiadores los capitanes D. Manuel Mora y D. José Correa, los dos pertenecientes al regimiento de «Ceuta.» Fueron inmediatamente conducidos, fuertemente amarrados, á Tetuan; desde allí pasaron á Mequinez, donde los llevaron á presencia del emperador, quien les dijo:

—¡Oh! mis cautivos: sois valientes y esto me place. Os perdono la vida, si abjurais de la doctrina de Cristo, os concedo á más la libertad si me jurais por Alah y me prometéis por vuestro honor ser fieles á mi causa. Pensadlo y sabed que si así lo hacéis, tendréis alto cargo en mis poderosos ejércitos ¿Qué decis? Responded.

— Señor!— contestó Mora—somos cristianos y con la fé del creyente esperamos la muerte; con nuestro posterior pensamiento puesto en Dios, moriremos felices; somos caballeros y jamás, ¡jamás! cometeremos la indignidad que se nos propone. Haced pues lo que queráis: somos españoles y no ignorais que nuestra raza ni condena su alma ni vende su honor, por nada ni por nadie.

No hubo clemencia para aquellos dos mártires y el 6 de Abril, despojados de sus vestidos y atados las manos á

las espaldas fueron pasados por las armas.

Al caer en tierra, el inhumano gobernador Ali, sacó su gurnia y profanó aquellos dos veneros cadáveres, decapitándolos.

Premió el rey el recio y heroico toson de Mora y Correa tomando bajo su protección las familias de ambos capitanes, según decreto de 29 de Junio de 1707, sacrificados por el feroz enemigo.

El lema: *Espugno inimicus fidei* se concedió por tan memorable hazaña al regimiento á que pertenecían estos dos bizarros oficiales, ejemplo del valor y fidelidad.

LÁGRIMAS!

Alzan los tallos las fragantes flores que en sus capullos el rocío guardan; mas si el viento las hiere, ya se inclinan y sus gotas derraman

En el fondo de todas alegrías se halla tanta tristeza concentrada que si se toca el corazón humano también brotarán lágrimas.

EMILIO CALZADA VALCABADO.

Audiencia

En la Audiencia Provincial de esta ciudad se celebraron el 3 de la actual las siguientes vistas previas y de las cuales se acordó el sobrecimiento y apertura del juicio oral.

Secretaría del Lic. Garcia Rubio

Juzgado de Lerma; causa contra Prudencio Ortega, por hurto.

Juzgado de Salas; Exacciones ilegales.

Juzgado de Belorado; causa contra Sebastian del Val, por lesiones.

Juzgado de Lerma; causa contra Francisco Garcia Lopez, por homicidio.

Secretaría del Lic. Monzón

Juzgado de Belorado; muerte de Teresa Abella.

Secretaría del Lic. Jalón

Juzgado de Roa; hurto de ovejas.

Juzgado de Briviesca; muerte casual.

Juzgado de Briviesca; causa contra Rafael Alonso, por infracción.

Juzgado de Roa; causa contra Zacarias Arranz, por hurto.

Juzgado de Roa; causa contra Felix Tijero, por robo.

Juzgado de Briviesca; hurto de una hacha.

Juzgado de Castrogeriz; causa contra Sotero Peñalba, por disparo.

Juzgado de Miranda; causa contra Lino Murga, por estafa.

Juzgado de Salas; causa contra Gonzalo Gomez por hurto.

Escribanía de Cámara de Tegerina

Juzgado de Vitoria; lesiones á Saturnina.

Juzgado de Villarcayo; disparos y lesiones.

Juzgado de Burgos; causa contra Nicomora Gonzalez, por hurto.

Juzgado de Burgos causa contra Zoila Heras, por hurto.

Juzgado de Burgos; infracción de ley de caza.

Juzgado de Briviesca contra Gregorio Alonso Lomas.

De la noche á la mañana

R. I. P.

Ha fallecido en Madrid el joven licenciado en derecho don José Luis Almuza y Alonso de la Puente, hijo del señor Magistrado D. Nemesio, al que como á su querida familia, expresamos nuestro sentimiento, por tan cruel desgracia.

Predicciones

Del Boletín Meteorológico de Noherlesoom:

Hasta el día 13 seguirán abordando á Europa las depresiones del Atlántico por latitudes más altas que las nuestras, notándose una lenta y gradual aproximación á nuestras regiones.

El 8 y el 11 serán algo perturbados y lluviosos; y el 14 y 15 constituirán el periodo lluvioso más importante de la quincena sobre todo el 15 con carácter general y abundante.

Sumaria

Se ha dispuesto por real orden que las sumarias contra mozos desertores que se ausentaren del pueblo de su residencia antes del día destinado para la concentración, se instruyan en las respectivas zonas de reclutamiento.

Cuando cometan la falta después de haber sido destinados á servir en cuerpos activos, serán estos los que instruyan el expediente de responsabilidad.

Despedida

Con objeto de despedir al nuevo Notario de Castrovidales D. Celso Romero Garmendia, querido amigo nuestro y paisano, que en breve saldrá para dicho punto á tomar posesión de su cargo, se han reunido en fraternal banquete en el Restaurant Briosos varios amigos.

Durante aquel reinó la mayor cordialidad, haciéndose fervientes votos por que el Sr. Garmendia siga en su carrera adquiriendo triunfos cual el que ahora ha poco ha obtenido

No descuidarse

Los que se crean con derecho á participar del donativo de las 20.000 pesetas remitidas por la colonia española en Londres, con destino á los inútiles, heridos y huérfanos de la Armada, por consecuencia de las guerras de Cuba y Filipinas, pueden dirigir sus peticiones al señor ministro de Marina.

Bien venido

Ha llegado el representante de la casa Oyarruz de Bayona, con un gran surtido de novedades para la estación de verano. Hospedándose en el Hotel de París.

Orden

El Sr. Gobernador civil encarga que se proceda sin demora la busca y captura del niño Valentín Peña, que desapareció de la casa paterna.

Cable

Francia va á quedar unida dentro de pocos meses con los Estados Unidos, por medio de un nuevo cable, que partirá de Brest y tendrá una longitud total de 6.000 kilómetros.

Defensa

Dicen de Fuenterrabia que en el fuerte de Nuestra Señora de Guadalupe se trabaja activamente, estando ya todo preparado para emplazar la artillería de gran calibre y tiro rápido que ha de armar dicho castillo.

Sorteo

Se ha verificado en la Real Cámara el sorteo de las mujeres y de los hombres pobres á quienes S. M. la Reina Regente, siguiendo la piadosa costumbre tradicional en la corte de España, lavará los pies el día de Jueves Santo.

Suceso

En las afueras de Castellón, y en sitio próximo á la ermita de Santa Magdalena, ha ocurrido un suceso que produjo en la capital honda impresión.

En las primeras horas de la tarde salió un sujeto peleando con otro y llevando una pistola de dos cañones en la mano.

La novia del mencionado sujeto trató de apaciguar la cuestión que sostenían aquellos, recibiendo un balazo en el muslo, que le ocasionó la muerte media hora después de haber recibido la herida.

Distinción

Dáse como probable que el ilustre general Polavieja obtendrá el título de duque de Cavite para glorificar con esta distinción el brillante hecho de armas que en estos momentos celebra España.

Cruz

Muy en breve se firmará el oportuno decreto, concediendo la gran cruz roja del Mérito Militar, pensionada, al general Linares, que opera en Cuba.

Carretera

Ha sido publicado en la «Gaceta» el real decreto aprobando el proyecto reformado del trozo 4.º de la carretera del Puerto de las Estacas de Trueba á Entrambasestas, correspondiente á la de Villasantu y Entrambasestas, cuyo presupuesto de contrata es de 442 737'73 pesetas, suprimidas las partidas de apertura de caja y canetas, que produce un adicional de 178.629'72 pesetas.

Hijo de viuda

En Linares se ha suicidado un sujeto arrojándose por un balcón.

El objeto que el suicida se propuso era solo librar del servicio militar á un hijo suyo como hijo de viuda.

Dicho acto de paternal abnegación ha producido sensación profunda en Linares.

El tiempo

En los últimos días ha llovido en Cuen-

ca, San Sebastian, Vitoria, Burgos, Pamplona, Salamanca, Segovia, Avila, Sorio, Zamora, Santander, Barcelona, Badajoz, Teruel, Toledo, Bilbao, Guadalajara, Córdoba, Valladolid, León y Coruña.

De La «Crónica de Valladolid»

Se trata de establecer en Burgos una Escuela de Artesanos, con objeto de que las clases trabajadoras puedan recibir aquellas enseñanzas que sean de mayor aplicación y provecho.

Rigor necesario

El Gobierno austriaco, creyendo conveniente modificar la ley de 1880 sobre los vinos artificiales, ha formulado un nuevo proyecto de ley muy severo. Antes de presentarle al Parlamento ha sido comunicado á las asociaciones agrarias y comerciales, para que formulen su parecer.

A los Pirineos

La compañía de ferrocarriles del mediodía de Francia, ha anunciado los precios de los billetes de viajes particulares á los Pirineos y los itinerarios.

La última moda

El núm. 483 (4 de Abril) contiene numerosos modelos de última novedad; y además se reparten: con la Primera edición, Hoja de patrones con cuatro modelos.—Hoja de dibujos para bordar, Pliego 21 de la quinta serie de *Retratos de mujeres*; con la Segunda edición, Patrón cortado de falda novedad con quillos.—Hoja de dibujos para bordar; y con la Edición completa, Figurín acuarela.—Patrón cortado.—Hoja de patrones con cuatro modelos.—Hoja de dibujos para bordar.—Pliego de novela.

Precio del número, con los respectivos suplementos.—Primera ó segunda edición: 25 cents.—Edición completa: 40 cents.—Por suscripción: Trimestre (13 números), Primera ó segunda edición, 3 pesetas; Edición completa, 5 pesetas.—Oficinas: Velazquez, 56, hotel, Madrid.

Tiro

Los días 7, 8, 10, 12, 13 y 14 de este mes se dedicarán á la instrucción de tiro en el polígono de Villafra, las distintas armas que guarnecen esta población.

Por el Gobierno se ha prevenido á los alcaldes cercanos para evitar alguna desgracia.

La langosta

Se ha presentado la langosta en varios campos de la provincia de Murcia.

Los labradores solicitan con urgencia la adopción de medidas para la devastadora plaga.

Guía

D. Antonio de Quesada, primer Teniente del Depósito de Embarque para Ultramar, en Santander, nos ha remitido un prospecto y el pliego del *Nomenclator militar* ó Guía general de todos los centros y dependencias militares, trabajo que se considera muy útil á las oficinas y dependencias del ejército para el más fácil despacho de los asuntos.

El *Nomenclator* se divide en tres secciones; la primera contiene la demarcación territorial en las zonas de Reclutamiento por regiones, con un índice geográfico; la segunda es una guía completa de las oficinas y dependencias del Ejército y la tercera trata de asuntos generales relacionados con la organización militar.

La obra se publicará por cuadernos de dos pliegos de 16 páginas al precio de 0'50 pesetas y todos los meses aparecerán dos entregas.

Denuncia

«Se nos hace la siguiente, que bajo la responsabilidad de su autor publicamos:

Se hace preciso é indispensable que el Sr. Administrador principal de Correos, vea él medio de remediar esta gran deficiencia en el servicio de Correos del pueblo de Olmitos de Muño á Ciadoncha, correspondiente á la cartería de Pampliega.

El peatón encargado de hacer el servicio que es un honrado vecino de espesada villa, tiene la desgracia de padecer cataratas lenticulares hace tres años; como es natural progresa la enfermedad hasta el punto de estar casi ciego, no puede aunque quiere, cumplir su deber con actividad, y garantía para el público, no puede ya mas tolerarse este estado, y conviene nombrar interinamente á cualquiera de los cesantes que hay en la villa pues con servir el cañuto como lo hace la Correspondencia está detenida 24 horas; pues acostumbra llegar de Vitoria á las 7 y 8 de la noche á la Administración cuando ya el tren correo de Madrid pasó á las 6 de la tarde.

El comercio con esto, sufre los perjuicios consiguientes que compete á el Gobierno á remediar.

Esperemos que no habrá necesidad de reclamar tan justa petición que agradecerá el publico quede otorgada»

Suicidio

En Valladolid se ha suicidado el asilado de la Casa Beneficencia Isaac Díez y Díez, arrojándose al patio desde el segundo piso. El médico del establecimiento le apreció por el momento la rotura demuslo derecho, cuatro costillas y diferentes contusiones.

Al poco tiempo despues de declarar los móviles que le impulsaron á tomar tan fatal resolución que fueron los remordimientos que le oxaltaban por la reyerta que tuvo con otro asilado hace días, y el temor de ser por este procesado, espiró rodeado de las hermanas de la caridad.

Distinción

Nuestro estimado amigo el capitán del batallón de cazadores de Llerena D. Bruno Marauri Apellaniz, ha sido agraciado con la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo rojo, pensionada, por sus servicios en la campaña de Cuba.

Precios

Por la compañía de Caminos de Hierro del Norte, se han publicado los precios de ida y vuelta que han de regir con motivo de la próxima feria en Sevilla en los días de Semana Santa.

El precio de Burgos á Sevilla es; en segunda 104'75 pesetas; y en tercera 63'50 pesetas ida y vuelta.

Quintas

Se ha dispuesto de Real orden que los reclutas sometidos al sorteo supletorio celebrado en las zonas de la Península islas Baleares y Canarias, podrán redimir el servicio en los cuerpos armados por 1500 pesetas, hasta el 31 de Mayo último.

Los que por el número obtenido en dicho sorteo deban servir en los distritos de Ultramar, podrán redimirse por 2000 pesetas despues del plazo señalado, hasta diez días antes de la fecha designada para efectuar su embarque.

Estos reclutas podrán sustituirse en el mismo plazo.

Meritos

Han ingresado en el Sanatorio de la Cruz Roja de Palencia los soldados procedentes de Cuba, Victor Lopez Ortiz, de Quintana de Entrepeñas, Tomás Martínez Saez, de San Miguel de Pedrosa y Tomás Ortega Pascual, de Burgos.

Instancia

Se ha presentado en el Ayuntamiento de Madrid una instancia de la Sociedad La Unión Central Civico Militar, por la que se pide el inmediato cumplimiento de una Real orden de la Presidencia del Consejo de Ministros, que ordena la remisión á Guerra de todas las plazas de vigilantes de consumos.

Representa á dicha sociedad el conocido abogado Sr. Rodríguez de la Cruz.

La Anemia

Entre todas las afecciones que afligen á la humanidad, la anemia puede considerarse como la más frecuente.

La anemia ataca lo mismo al hombre que á la mujer, al niño como al adulto y sus manifestaciones son tan numerosas como las causas que la originan, causas inherentes al sujeto ó exteriores; pero, cuyo resultado es siempre un empobrecimiento de la sangre, consecuencia de la disminución de los glóbulos rojos.

El tratamiento racional hállase indicado dar al paciente los medios de rehacer los glóbulos rojos, mediante una medicación enérgica. La experiencia ha demostrado que las *Pildoras de Blancard*, de yoduro de hierro, son el mejor remedio á causa de la acción del yodo pues excita y favorece la alimentación, siempre difícil, á consecuencia de la repugnancia que todo alimento causa al enfermo.

Por lo tanto recomendamos el uso de las *Pildoras de Blancard* en todos los casos de Anemia y, creemos útil indicar los signos que permiten reconocer las verdaderas pildoras: la firma de Blancard, las señas: RUE BONAPARTE, 40, PARIS y el? sello de garantía de la Unión de Fabricantes.

Diputación

Probablemente pasará á los tribunales un asunto relacionado con la Zepateria del Hospicio y que es lo más saliente tratado estos días en la corporación provincial. Parece que ha habido una irregularidad de alguna importancia.

Defunción

Hoy á las diez y media de la mañana se verificará en Santiago el entierro de la señora D.ª PETRA REVUELTA FERNANDEZ CARRANZA, madre de nuestro distinguido amigo D. Angel Zamora, al que, como á su familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

Manifestación

La que anunciamos ayer se verificó á las diez de la mañana, con gran entusiasmo por el cuerpo escolar, al que se agregaron otras muchas personas y niños.

Formó también el Batallón Infantil, y asistió la música de San Marcial.

Hubo discursos y versos, en varias casas colgadas en los balcones. Los vivos á España, al Ejército, á Polavieja y á Lachambre se repetían en todas las calles y plazas, no habiendo que lamentar desmán alguno. Los manifestantes quedaron muy satisfechos.

Fallecimiento

Anoche á las ocho y media falleció la mujer del exinspector señor Ibaas.R.I.P.

LA COSA MÁS EXTRAÑA DE TODAS

Muchísimos hombres han trabajado por largo tiempo y con tenacidad para descubrir el modo de convertir el carbon en diamantes ó metales corrientes en oro y siempre ha sido en vano.

Sin embargo, la naturaleza hace constantemente cosas mas maravillosas de lo que aquello podria ser: Ella vuelve nuevamente alimento cotidiano en sustancia carbon en las personas que lo comen; en pocas palabras nuestros cuerpos son un único alimento transformado por el misterioso poder que se llama digestión. Un hecho penetrante, asombroso y atroz, en él yace la vida y la muerte, la salud y la enfermedad. Estudiar y pensar en esto y así ganad conocimientos útiles.

Hace cinco ó seis años dos residentes de la ciudad de Cuevas, Provincia de Almería, D. Antonio Maria Barnabaz Soler, ex-miembro del Parlamento y don Emilio Fernandez Arroyo, sufrían al mismo tiempo de la misma enfermedad.

Tenían fuertes dolores de estómago, lo mismo que falta de apetito, dolores de cabeza, sabor amargo en la boca, debilidad creciente é imposibilidad de dormir. En ambos casos este último sintoma era tan extremo que estos señores se pasaban noches y noches sin poder dormir, condición atroz y peligrosa. Inmediatamente despues de comer experimentaban una gran agonía en el estómago, algunas veces seguida de momentos de faticamiento y marcada postración nerviosa; para evitar esto tomaban alimentos de los más livianos en la menor cantidad posible, pero sucedía como le pasa á un hombre atacado de inflamación de ojos que se resigna á vivir en completa oscuridad. En ningún sentido era esta un remedio, por mucho tiempo pasaron por este estado miserable, tomando constantemente medicinas recetadas por los mejores doctores, sin obtener alivio alguno. Comer era invitar al dolor y al sufrimiento; dejar de comer era incurrir en una muerte segura y no lejana.

Estos hechos están manifestados en una carta escrita por Don Jaime Arcas, un boticario muy conocido y digno de confianza de la misma ciudad, su carta concluye con estas palabras: «Oyendo un día hablar tantos de las virtudes del Jarabe Curativo de la Madre Seigel, se decidieron á tomarlo y compraron dos botellas en mi droguería; despues que tomaron la primera botella se sintieron aliviados y así continuaron comprando botellas hasta completar una docena, con estas fueron curados completamente y desde esta fecha no han sufrido más de esta enfermedad. (Firmado) Jaime Arcas, Cuevas, Provincia de Almería, 9 de Julio de 1894.»

Los mismos caballeros confirman el informe de D. Jaime Arcas, de la manera siguiente: «Todos los pormenores de mi padecimiento y curación con el uso del Jarabe Curativo de la Madre Seigel se los ha informado á Vds. el Sr. D. Jaime Arcas en su carta de 9 de Julio y de mi parte les doy libertad y consiento en su publicación. (Firmado) Antonio M. B. Soler, Cuevas, Agosto 7 de 1894.»

«La carta de D. Jaime Arcas con referencia á mi enfermedad y restablecimiento puede aceptarse por el público como si fuera escrita por mi mismo. (Firmado) Emilio F. Arroyo, Cuevas, 27 de Julio de 1894.»

No puede pues exigirse prueba más conclusiva de las virtudes del Jarabe Curativo de la Madre Seigel que las ya arriba expresadas. La enfermedad sobre la cual obtuvo una completa victoria este remedio fué indigestión ó dispepsia.

Por el estado inactivo é inflamado del estómago, al recibir éste el alimento no lo digería sino se quedaba depositado en estado de fermentación y se corrompía, exactamente como si se hubiera colocado ese alimento en un vaso al aire húmedo y caliente.

Los venenos que se formaron entraron á la sangre y fueron conducidos á todas partes del cuerpo, causando así la variedad de sufrimientos que dejamos descritos. Sirvase el lector recordar que son estos los mismos venenos (todos causados por indigestión) que son el origen del reumatismo, padecimientos de la piel, y sufrimientos de los riñones, hígado y de la vejiga y de todas las afecciones nerviosas.

Cortad el arbol mortal desde sus raices. Curad y abolid la causa. En el polar de aliviar pronto y de curar permanentemente ningun remedio puede rivalizar al Jarabe Curativo de la Madre Seigel.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias, Droguerías y Expendidurias de medicina del mundo. Precio del Frasco, 14 reales; Frasco chico, 8 reales.

ALCANCE DE LA NOCHE

De Creta

Las fuerzas irregulares turcas han hecho fuego sobre los insurrectos cretenses de Akrotiri, matando á cincuenta.

Las tropas turcas han sido arrolladas por los rebeldes en las inmediaciones de dicha plaza fuerte.

Un cañonero inglés ha disparado sobre grupos de cretenses en la bahía de Plakia.

El célebre monasterio de Vigla ha sido incendiado por los turcos.

Quinientos voluntarios italianos están preparados para marchar á Candía y hacer causa común con los cretenses.

Préstamo

El Banco de España ha prestado al ministro de Hacienda cincuenta millones de pesetas, ascendiendo con esto á doscientos millones la suma que aquel establecimiento de crédito tiene adelantada al Tesoro de Cuba.

Comisiones

Una comisión de comerciantes exportadores de Filipinas ha entregado al ministro de Ultramar una solicitud pidiendo al Gobierno que mensualmente se organicen expediciones comerciales á Filipinas.

Una comisión de Barcelona ha rogado al Sr. Sagasta que interponga sus buenos oficios cerca el Gobierno para que rebaje el impuesto de consumos de aquella ciudad y para que recomiende á sus amigos del Consejo de Estado el pronto despacho del expediente de anexión de los pueblos del llano á Barcelona.

El señor Sagasta les dió muy buenas palabras.

Un robo

En el Museo de Pinturas de

Madrid robaron hoy el cuadro famoso de la Virgen de Murillo.

Las autoridades trabajan activamente por descubrir á los audaces autores de aquella ratería.

Se extraña la gente de la manera que aquella obra haya podido ser sustraída del Museo, sin ser visto el hecho por los muchos individuos que allí permanecen todo el día de guardia.

Movimiento militar

Uno de estos días firmará Su Majestad la Reina el ascenso inmediato del general Arana, como premio á los excelentes servicios que tiene prestados en el ministerio de la Guerra.

Más felicitaciones

El ministro de Marina continúa recibiendo infinidad de felicitaciones por los servicios que la Escuadra prestó en Cavite en las últimas operaciones.

«El Herald»

El periódico «El Herald» dice que se ha nombrado á una ilustre personalidad para que vaya á la gran antilla á ayudar al general Weyler en el camino de la pacificación.

Mensaje de

Máximo Gomez

Por conducto del corresponsal del «New-York-Herald» el viejo chino ha dirigido un mensaje al pueblo americano que comienza diciendo que el viejo Máximo Gomez se encuentra columpiando en una hamaca en Los Hoyos, mientras los soldados españoles le buscan por todas partes.

Declaraciones

de Cánovas.

El Sr Cánovas ha manifestado que no habrá el miércoles Consejo de Ministros por no haber asuntos de importancia que en él hubieran de tratarse.

Ha negado el presidente del Consejo que existan negociaciones entre el Gobierno y los insurrectos para llegar á la anhelada pacificación. De los ministros no partirán nunca proposiciones de paz, pues tal proceder sería desdoroso para España, y el Gobierno se halla resuelto á que el decoro nacional resulte por encima de todo.

Si los cabecillas insurrectos hicieran proposiciones, solo entonces se trataría, en primer término, de ver si era decoroso oírles, y después cualquiera resolución seria inspirada en el honor de España.

Respecto al planteamiento de las reformas, el jefe del Gobierno ha dicho que está pendiente materialmente del telégrafo para implantarlas. Espera que no ha de transcurrir el mes de Abril, sin que llegue ese momento, dichoso verdaderamente para España, por cuanto significaría la resolución feliz de uno de los más graves problemas que sobre nuestra Nación han pesado en lo que va de siglo.

Las reformas de Cuba.

Si para la época de las lluvias dice el general Weyler que las provincias de Pinar á las Villas se hallan pacificadas, el Sr. Cánovas planteará enseguida las reformas y hará la convocatoria de las Cortes.

Para el desarrollo del nuevo régimen en las antillas se nombrará un sustituto á Weyler.

ALCANCE DE LA MADRUGADA

La paz

Madrid 7-12:50 m.

Insistese en asegurar que hay negociaciones para la paz de Cuba, quedando el Gobierno á salvo de ellas, por haberse entablado oficiosamente por personas cubanas, interesados en que de una vez termine el actual estado de cosas.

Los rumores han ganado terreno en los Estados Unidos.

Lo de siempre

El senado norte-americano pretende imponer á España la impunidad de Rius Rivera, con insolencia inusitada.

De Filipinas

Madrid 7-1:50 m.

Continúa el general Lachambre las operaciones. Es urgente por más de un concepto el envío de fuerzas á Manila. Necesitase en primer término guarnecer convenientemente las poblaciones.

Partidas

Se confirma que los grupos

indígenas pasan á diferentes provincias del Archipiélago para sostener la guerra mucho tiempo.

El «generalísimo» Aguinaldo ha dado una alocución en ese sentido. Dice en ella que está apoyado por fuertes potencias.

Debe referirse á China (?) y á los Estados Unidos.

Explosión

Telegrafian de Lisboa que en una gran fábrica de pólvora establecida á las orillas del Tajo ha habido terrible explosión de la que han resultado nueve muertos y muchos heridos.

Cero y van mil

7-3 m.

En la sesión de ayer en Washington defendió el senador Morgan otra cruda proposición pidiendo que se reconozca de una vez para siempre la beligerancia de los cubanos.

Nótase que estos días la oposición sistemática de los enemigos de España es mayor que nunca, debiéndose, sin duda, á los rumores de paz.

Refuerzos

Madrid-3:50

El «Herald» acaba de recibir un telegrama de Manila en el que se dice que va á ser necesario suspender las operaciones por la escasez de fuerzas, y ahora serian mas convenientes que nunca para terminar la insurrección ya que se halla completamente quebrantada.

Sobre este asunto han conferenciado Cánovas, Azcárraga, y Castellanos.

Enfermo

Lo está de disenteria el general Sarralde, que probablemente se embarcará para la Península. La salud, generalmente, no es mala, y el espíritu del soldado ha ganado mucho con las últimas victorias, de las que se van conociendo algunos detalles de mucho interés y que acreditan una vez más el valor de nuestros bravos militares.

Aplausos

El Almirante inglés Neufort ha comunicado á su Gobierno su admiración por la manera de batirse y conducirse al frente del enemigo atrincherado las tropas

españolas. Este ilustre marino británico ha sido testigo presencial de las últimas operaciones en Filipinas.

Fuga

7-4 m.

Se recibe un telegrama de Manila diciendo que varias barcas cargadas de gente escapan desde Malabon Santa Cruz y que ha salido inmediatamente un cañonero para impedirlo.

Llegada

Ha llegado la infanta doña Paz y su esposo el Príncipe de Babiera y sus hijos.

Ojalá

Créese que el Papa arreglará de manera hábil la cuestión de Creta.

Desmentido

A última hora se desmienten las negociaciones para la paz de Cuba. De la conferencia de anoche entre Cánovas y el ministro de Estado se deducen impresiones pesimistas.

Espedición

La expedición filibustera fracasada ha sido dirigida por Sanguiy.

Bolsa

Cuatro por 100 interior 64'40 exterior 77'05, amortizable 76'60, Cubas 94'20, Cubas nuevas 78'45, Banco 394'50 tabacos 207. Paris á la vista 27'40 Londres 31'95, Aduanas 96'20.

MERCADOS

BRIVIESCA.—El buen tiempo que hacia los pasados días se ha cambiado en frio y en fuertes vientos que han dado algunas gotas.

Los campos siguen buenos, si llueve se pondrán mucho mejor y los labradores podrán coger mucho más.

He aquí los precios que han regido en este mercado.

Trigo á 49 rs. las 94 libras, centeno de 28 á 29 la fanega, cebada de 27 á 28, avena á 17, 18, y 19, yeros de 40 á 41, alubias de 84 á 86.

Harina de primera á 19 rs. la arroba id. de segunda á 18, id. de tercera á 16'50.

PALENCIA.—En el último mercado celebrado entraron 150 fanegas de trigo que se pagaron á 47 1/2 reales las 92 libras.

800 de cebada á 24 y 25 reales fanega.

Imp. de Sucesor de Arnaiz, Prim, 17

fortan y ayudan con sus ejemplos y oraciones, bizcochitos y alpisteras.

Loado sea Dios, excelentísima señora, que tal placidez da á su espíritu y tan altos alientos le infunde, que rebosan por la punta de la pluma y saltan, y se atropellan en el papel en frases tan fervorosas, como estas testuales de su carta, que ante los ojos tengo presentes:

«Todos me elogian y me aseguran que el Señor me aguarda para grandes obras, y como yo siento en mí alientos nada vulgares, ruego á V. E. me indique la manera cómo se preparaban para sus empresas algunos de esos santos grandes, grandes fundadores por ejemplo, que, han pasado á la posteridad.»

Pues ya lo creo, Señora mia, que le diré cuanto sepa, y en muy claro y sencillo romance; que harlo me zumban en las orejas aquellas terribles palabras: ¡Vae mihi, quia tacui! ¡Ay de mí, porque callé!

Y como no me dice V. E. si eso de las grandes obras para que el Señor la guarda se lo dijo algun ángel del cielo, dýlo yo por supuesto, porque vaya á la puntería á lo más alto; y le contaré, por toda respuesta, la fiel y puntual historia de lo que acaeció he más de tres siglos á dos pobres Juanes, que, si no penetraron mucho en la posteridad de que V. E. habla, no apar-

taron nunca de su mente la eternidad que menciona en su carta.

Mas antes, pe mítime V. E. que con el mayor respeto le advierta, que eso de clasificar á los santos en grandes y chicos yo no lo había oído nunca, como no sea en cierta copleja que escuché ha muchos años en un camino de mi tierra, y anoté por lo extravagante, en mi pronuario.

Glorioso San Pantaleon,
Santazo de cuerpo entero
Y no como otros santitos
Que no se ven en el suelo.

Lejos de eso, Kempis, en cierto modo comparativas, y dice terminantemente en el lib. III cap. LVIII de la Imitación de Cristo:

«Tampoco te pongas á inquirir ó disputar de los merecimientos de los Santos, cual sea más santo ó mayor en el reino de los cielos... Mucho mas agradable es á Dios el que piensa la gravedad de sus propios pecados y la poquedad de sus virtudes, y cuan lejos está de la perfección de los Santos, que el que porfia cual sea mayor ó menor santo.»

Y una vez sentado esto, excelentísima señora, pasemos á la historia de mis dos Juanes, que si V. E. la aprende bien, y digiere su meollo y se asimila su substancia, cierto estoy de que le

Bajó el niño continentl: púsole Juan á la sombra de un árbol, y fuese al manantial con ímpetus de sediento. Mas al volverse, ya satisfecho, vió de improviso que el Niño le enseñaba á lo lejos una granada abierta y en ella una cruz, y que á grandes voces le decía:

—Juan...granada será tu cruz.

Y diciendo esto, desapareció como una nuebecilla de nacar.

Y este ahí Excmo. señora el fin de la primera jornada; pues como verá V. E., tenemos ya el mismísimo Niño Jesús, que no era otro el rapazuelo, dando recadites y llamando á grandes voces á un pobre Juan trajinante, con alpar, gatas de cáñamo y caperuza de paño pardo.

Y tan á pecho tomó Juan el llamamiento qua torció al punto el rumbo hacia Granada-dispuesto á esperar allí nueva luz que le guiase.

Arrondó junto á la puerta de Elvira una vivienda miserable, y en ella armó su tiendecilla de estampitas y libretos, para ganarse el honrado sustento.

Llegó á poco el 20 de Enero, fiesta de San Sebastián, é hizola muy grande la ciudad en la hermita del Santo que está fuera de los muros, en lo alto de un cerro frontero de la Alhambra.

Predicaba á la sazón en Granada un clérigo

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA,

Lain-Calvo, 30 y 32—Teléfono núm. 14

La primera casa y la más antigua en esta Capital que hace los servicios completos y la única que tiene los verdaderos féretros de hierro galvanizados desde hace nueve años que se dió el privilegio; los hay desde 45 pesetas, y de madera desde 6 pesetas en adelante; hábitos de todas clases á cualquier hora de la noche. Coronas desde 4 pesetas en adelante. Los avisos pueden mandar directamente á esta AGENCIA que tiene SERVICIO PERMANENTE y precios económicos.

Por 15 pesetas caja y conducción del cadáver
NO CONFUNDIRSE

Exijan los catálogos de LA SOLEDAD, Lain Calvo 30 y 32
BURGOS

L. TORRES

RELOJERO DEL AYUNTAMIENTO

DE

BURGOS

SUCESOR DE INCLAN
Plaza Mayor, 36

En esta casa se encuentra lo mejor que se desee, desde reloj de cuadro de 25 pesetas hasta lo más apreciado.

Relojes de bolsillo de oro, plata, níquel y acero, desde 12 pesetas en adelante, y todo con garantía.

Reguladores, despertadores, cadenas, cordones de todas clases, y otros objetos del ramo muy elegantes, á precios verdaderamente económicos.

Chocolates especiales

Los Chocolates elaborados á brazo

DE

SEGUNDO BÁRCENA ESCUDERO

se expenden en los establecimientos de

ALEJO MADRAZO

Calle de Lain-Calvo, número 25 y en el café Candela, paseo del Espolón

Precios de venta de 1'50 á 2'25 pesetas paquete de 400 gramos con ó sin canela, y á la vainilla.

La pureza y la bondad de los cacao y azúcares que emplea en la fabricación de sus CHOCOLATES, unido á una elaboración esmerada, han sido causa para que numerosa y distinguida clientela los prefieran á todos los demás conocidos, teniendo la satisfacción de anunciar al público en general que obtuvieron en el análisis practicado en el Laboratorio químico municipal de Valladolid el calificativo de **Bueno**.

Para encargos de tareas especiales dirigirse á D. Alejo Madrazo en Burgos y en Valladolid, al fabricante Segundo Bárcena Escudero, calle de Santiago números del 5 al 13.

Chocolates puros

Chocolates inmejorables

Chocolates analizados

El Papa-Moscas

DIARIO DE LA MAÑANA

Hace dos ediciones.

Es el periódico que, por razón de la hora en que sale, anticipa más las noticias de la noche.

Tiene combinación con las revistas **Blanco y Negro** y **Moda y Arte**.

El suscriptor á cualquiera de las dos ediciones, tiene opción á recibir periódicamente lo que publique de la **Historia de Burgos** y **La Región Castellana**

ADMINISTRACIÓN:

Prim 17. Imprenta.—BURGOS.

LA PROTECTORA.

COMPANÍA

DE

CONTRA SEGUROS Á PRIMA FIJA.

Para la protección y auxilio de sus abonados ante las Compañías de seguros de incendios y de toda clase, terrestres y marítimas.

La más económica y la que ofrece mayores garantías á los contra asegurados por las condiciones de sus pólizas y por la intervención directa que les dá en sus gestiones.

Domicilio social y Dirección general de la Compañía, Bilbao, calle del Correo, 24.

DELEGADO DE ESTA COMPAÑIA EN LA PROVINCIA DE BURGOS.

DON BONIFACIO DE QUEVEDO

Plaza de Prim, número 17

BURGOS

5 BIBLIOTECA DE «EL PAPA-MOSCAS»

pobre atalaje que, con los piecillos descalzos, caminaba por la misma senda adelante.

No pudo sufrir aquel buen Juan que desgarrasen los abrojos del camino aquellos tiernos piecitos mas que el marfil blancos, y dió voces al Niño, ofreciéndole, con más caridad que criterio, sus enormes alpargatas de cañamo.

Agradecióselas el Niño sin tomarlas; pues de la punta al talon podía muy bien sentarse dentro, y enternecido Juan, dijo entonces:

—Niño precioso y hermano, si no sirven mis alpargatas, servios de mis hombro, que mas justo será que lleve lo que á Dios tanto costó, que libros que tan poco valen.

Y como no fuesen sus palabras vano ofrecimiento, bajó la cerviz mientras hablaba, para que el niño subiese, y así lu hizo el rapazuelo, prosiguiendo ambos su camino, descansando el Niño, ufano Juan porque el descanso le proporcionaba.

Mas á poco el de los libros, que, como á San Cristobal en otro tiempo, se le hacia aquella ligera carga harto pesada, y comenzó á alentar, y á desfallecer, y á buscar apoyo en la cayada, hasta que al cabo, tepándose en el camino con una fuente que de un risco brotaba, dijo:

—Niño precioso y hermano, dadme licencia para beber un poco de agua, que me habeis hecho sudar.

4 LOS DOS JUANES

sobrarán alientos y fuerzas para llegar á Santaza de cuerpo entero
Y no como otras santitas
Que no se ven en el suelo.

**

Y fué el caso que uno de estos Juanes salió de Gibraltar á mediados de Agosto de 1588, y comenzó á trepar por lo más áspero de la serrañia de Ronda, con dirección á no sé qué lugar-rejo.

Era hombre muy recio, alto de cuerpo, barbinegro, muy curtido por el sol y la intemperie y más cerca de los cuarenta que de los cincuenta años. Vestía sayo de jerga ceñido, zaragüellos de frisa, alpargatas de cañamo, caperuza de paño burdo y una cayada en la mano.

Era el calor sofocante, la hora la del mediodía, y caminaba el viajero agoviado por el peso de un gran fardo de libros y estampicas de papel, que á las espaldas llevaba.

Hay allí un carrascal agreste y espesísimo, que arranca de las vertientes la sierra de la luna y era entonces y es todavía asilos de animales salvajes y aun feroces.

Pues sucedió que al entrarse por allí el caminante, buscando senda de atajo, vió salir á deshora y cuando menos lo pensaba, de lo más áspero del monte, un niño preciosísimo, de muy

BIBLIOTECA DE «EL PAPA-MOSCAS» 1

DEL PADRE COLOMA.

DOS JUANES.

El que reúne virtudes sin humildad, es semejante al que lleva polvo expuesto al viento.
(SAN GREGORIO.)

A LA EXCMA. SEÑORA D.^a N*** N***

SEÑORA MIA:

Ayer me entregó Juan Cartagena las dos fotografías que tiene V. E. la bondad de enviarme y la carta en que con sencillez tan espontánea me descubre el gozo de su alma, la paz de su conciencia y el tranquilo bienestar de que disfruta en esa linda aldehuela, asesorada por los doctos consejos de ese señor Previsor que ahí veranea, dirigida por ese Reverendo Capellan que llevó de la corte, y fortalecida por el trato y amistad de esas benditas Madres Bernardas, que la con-